
17日晚， 铁岭的气温接近零下
20℃， 但反赌扫黑案开审为这座城市
增添“热度”，已有十几家媒体的记者
守候。

18日，更多记者陆续抵达。虽是周
末， 铁岭市中级人民法院门前毫不冷
清。当日9时许，已经有十几位记者来
此“踩点”。来自某电视台的记者还架
起了摄像机，两辆战备应急通信车已
开入法院院门。“这不会是为明天的
开庭准备的吧？” 法院外的记者们猜
测，但没人能回答记者们的提问。

19日， 中国足协裁判委员会原主

任张建强将在铁岭接受公开审理，他
也是足坛反赌扫黑案中首个接受审理
的主角。据悉，得以被允许进入庭审现
场的媒体已由6家减少为4家， 且均为
中央级媒体， 连中央电视台《足球之
夜》栏目组都被拒之门外。

■本报记者据华声在线整理
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若不是赵本山小品中一句“大城市”铁岭，
恐怕很少有人会知道这个即将迎来中国足球
“大审判”的城市。

19日上午8时30分， 持续两年之久的中国
足坛反赌扫黑大案就将在辽宁省铁岭市中级
人民法院开庭审理，全部案件将连审五天。

“先铁岭、后丹东；先小鱼、后大鱼”，知情
人士称，此次“足球大审判”将按此原则进行。

至于南勇案和谢亚龙案，根据目前为止两
地法院已经公开的审理公告，暂无消息。

首审张建强，量刑恐10年以上
在铁岭，19日即将受审的是中国足协裁判

委员会原主任张建强。
由于张建强是国家体育总局足球运动管

理中心处级干部， 所以是国家公务员身份受
贿，但他同时又是中国足协这个社会团体的工
作人员， 所以又有非国家工作人员受贿的罪
名。

铁岭中级法院公告栏中另外一张公告显
示，12月21日受审的杨一民，罪名只有受贿，这
表明杨一民并不涉及非国家工作人员受贿罪。

在已经公布的案情中，张建强在2003年上
海申花与上海国际的比赛中，裁判陆俊得到了
张建强授意，对上海申花能够有所关照，事后

陆俊和张建强则均分了70万元的赃款。虽然将
赃款与陆俊平分，但张建强的涉案金额仍要按
照70万元来计算。有媒体猜测，参照非国家工
作人员受贿10万元以上就可能判处五年以上
有期徒刑的标准，张建强的量刑可能不会少于
10年。

值得一提的是， 在涉案的几名足协官员
中，仅范广鸣被定位为“非公职人员犯罪”。

南勇谢亚龙可能“压轴”
在铁岭和丹东两地公布的首批庭审名单

中， 并无前足协两任掌门人谢亚龙和南勇的名
字。 但这二人都曾担任国家体育总局足管中心
主任，也是这次反赌扫黑案中最受关注的人物。
他们何时受审这一问题，吊足了人们的胃口。

目前可确定的是， 南勇将在铁岭受审，而
谢亚龙将在丹东上庭。

在铁岭和丹东法院发出的公告中， 分析
称，谢亚龙和南勇二人至少在周四之前不会受
审。据估计，在两地公布案件审完之前，两地法
院将公布后续的审理时间，届时，谢亚龙和南
勇的名字将出现在其中。

另外也有传闻称，由于谢亚龙和南勇的受
关注程度较高，他们的案件可能将会被延期审
理。

零下20℃，铁岭很“热”

足坛扫黑后续

前
线

周强同志在省第十次党代会上的报告，
体现了“心忧天下、敢为人先”的湖湘精神，
是一个令人鼓舞、催人奋进，求真务实、凝
聚民心的好报告。但再好的蓝图，重在落
实。12月16日， 湖南省委召开会议传达学
习贯彻中央经济工作会议精神。周强主持
会议并强调， 全省各级各部门要深刻领
会，把贯彻落实中央经济工作会议精神与
贯彻落实省第十次党代会精神、深入实施
“十二五”规划结合起来，圆满完成今年各
项目标任务，及早谋划，全面做好明年经
济工作。

“抓住一次机遇，可能获得一次飞跃；错
过一次机遇， 可能耽误一个时代。” 未来五

年， 是我省全面建设小康社会的关键时期，
是加快经济发展方式转变、推进两型社会建
设的攻坚时期，也是可以大有作为的重要战
略机遇期。湖南能否在科学发展道路上推进
“四化两型”、实现“两个加快”（加快建设全
面小康、加快建设“两型社会”）、“两个率先”
（努力在中部地区率先实现全面小康目标、
在全国率先走出一条“两型社会”建设的路
子）的宏伟蓝图，考验的是全省各级党委和
政府部门的执政能力，考验的是湖南人民参
与的热情与执行能力。

在政治上的“辉煌”成为遥远的过去之
后，湖南人其实一直在纠结。湖南是文化大
省、农业大省、旅游大省甚至是工业大省，除

了极少的行业在全国领先外， 很难称得上
“强省”。湖南近年来的努力有目共睹，但思
维习惯、地域差距、执行能力等方面的缺陷，
时刻在困扰着急于奋发图强的湖南人。“三
分战略，七分执行”，没有强大的执行力，再
好的战略也是空谈， 再好的思路也是空想，
再好的机遇也是云烟。没有把宏伟蓝图一笔
一笔画在三湘大地，再好的发展战略，再好
的发展机遇，终将功亏一篑。

按照周强同志的要求，我们应该在五个
方面真抓实干： 毫不放松地抓经济工作；扎
实做好保障和改善民生工作；切实做好安全
生产和社会稳定工作；进一步加强党的建设
和干部作风建设； 科学谋划好明年各项工

作。这几个方面，缺一不可。经济工作是社会
发展的重要指标， 更是富民强省的主要载
体。民生保障是经济、社会发展的终极目标，
应该是重中之重。安全生产和社会稳定，是
实现科学发展的基本前提。 党的建设和干
部作风建设，是推进“两型社会”建设的根
本保证。只有认真贯彻落实，科学谋划好明
年各项工作， 我们才能一步一步完成既定
的目标任务，“十二五” 规划才有可能成为
现实。

学习贯彻落实省第十次党代会精神，重
在抓实，贵在落实。仰望星空，脚踏实地，湖
南的明天一定会更美好。

■吴晓华

都市快评·学习贯彻落实省第十次党代会精神系列评论之五

推进“四化两型”、实现“富民强省”重在落实

“法官、检察官、刑警作为国家公务员中的特殊群体，手里掌握着直接涉及百
姓切身利益的国家权力，但工资收入普遍较低，合理解决这部分人的住房保
障问题尤其重要。 ”

北京朝阳区政协委员姜汉近日在该区政协会议上提交提案， 建议政府可划拨一部分
公租房作为公务员的廉政公寓。姜汉表示，他希望廉政公寓最好从公检法系统首先试行。
为了能够动员社会一同监督，他建议，廉政公寓最好集中在某个社区，其设计、建设、格局
与配套设施必须体现廉政文化理念。 廉政公寓的申请条件与公务员财产申报制度结合在
一起。

“中国教育太偏重训导，这让中国学生有个很大的缺点：太专一，不管闲事。 ”
杨振宁、吴良镛等4名耄耋之年的大师日前聚首于清华大礼堂，同台碰撞思想火花，并

与学子对话。 杨振宁表示，中国学生的基础比较好，大一时就较为成熟，而至少1/3的美国
学生到大一时还没开窍，但却存在上述问题。

“不能说动枪动炮才是硬，通过对话谈判解决分歧就是软。”
外交部部长助理乐玉成18日在一研讨会上致辞时指出，不能简单地用“软”和“硬”来

界定中国外交，智慧比拳头更重要。他说，国际上特别是西方一些人指责中国外交强硬了，
不像过去好说话。但是国内一些舆论又说我们的外交太软，主张“亮剑”，要求教训一些国
家。这本身就表明，从不同的角度看中国外交可能会得出不同的结论。

非常语录 一闻百见

“我每天都想把那张作息表撕
掉，太严格了。”住在西安凤城六路
一小区的8岁女孩佳佳说，妈妈给她
制定了一张以分钟计算的作息时间
表。洗漱、梳头、吃水果……每件事
都要在规定时间内完成。 妈妈何女
士称，“她没时间观念， 经常边写作
业边玩，要保证她有足够睡眠，就想
出这方法”。何女士为此还设置了小
红花、小黑花的激励环节，累计得到
10朵红花，就满足女儿一个愿望。

母亲给女儿定作息表 洗脸梳头均精确到分

网友“豆豆”： 推延症治疗良方，晚上我也要给自己弄一个。
宁波网友： 小心孩子将来得焦虑症或强迫症。
网友“清水湾Sam”： 有时间表不是坏事，但时间表应该是有弹性。
石家庄网友：这表应该引导孩子自己定，不能抹杀他们的自理及创造能力。
网友“Eva”：当自己的女儿是机器啊。让孩子快乐地成长最重要。
咸阳网友：己所不欲，勿施于人。家长以身作则才有用。

足坛扫黑大审判今启幕：先铁岭、后丹东；先小鱼、后大鱼

首审大黑哨，
南勇谢亚龙或“压轴”


